
 
ACTA DE REUNION 

CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL 
FECHA: 07/04/2016 

HORA: 15:00 A 17:00 

LUGAR: SERVIU 

 

Comienza  la  reunión  con  14  consejeros  titulares  y  suplentes  (se  adjunta  registro  de 

asistencia  de  la  reunión),  además  la  encargada  de  Participación  Ciudadana  de  SERVIU 

Araucanía y el encargado PAC de  la SEREMI Alvaro Gellardo,  se  reciben escusas de don 

Carlos Cruz y Marcela Esparza. 

 

 El presidente comienza la reunión consultando a todos los consejeros si recibieron 

el correo enviado por él para que se inscribieran en alguna comisión de trabajo. 

 Se realiza la elección de comisión quedando la siguiente distribución: 

 Barrio y Ciudad: Adan Calvo, Guillermo Lira y Gabriel Fernandez. 

 Vivienda:  Ruth  Troncoso,  German  Ferrada,  Iris  Navarro,  Rosa  Esparza, 

Mariela  Loncopan,  Ramón  Gomez,  Jacqueline  Viveros,  Irene  Vasquez  y 

Gabriel Fernandez. 

 

LOS CONSEJEROS COMENTAN INDIVIDUALMENTE SEGÚN LO SIGUIENTE: 

 

 Don Adan señala que en su comisión sería importante que quedara Carlos Cruz y el 

Representante  del  colegio  de  Periodistas,  a  lo  que  el  presidente  señala  que  se 

comunicara  con  cada  uno  para  confirmar  la  participación  de  estos  en  esta 

comisión. 

 Don Adan también señala que  le gustaría realizar una actividad donde participen 

todas las personas involucradas en el ámbito constructivo, para analizar el decreto 

de  Accesibilidad  Universal  y  tomar  acuerdos  en  cuanto  a  cómo  se  pondrá  en 

práctica este decreto. 

 Don Guillermo Lira señala que el decreto todavía no entra en vigencia porque no 

está  publicado  en  el  diario  oficial.  Se  aclara  por  parte  del  funcionario 

representante  del MINVU  que  el  Decreto  está  vigente  ya  que  se  publicó  en  el 

Diario Oficial el 04.03.2016 



 La  señora Mariela  Loncopan  señala  que  le  da  vergüenza  que  existan  edificios 

públicos como SERVIU sin acceso universal. 

 Don Adan dice que  el  gobernador  se  comprometió que  cuando  este decreto  se 

publicara, iba a generar los espacios para el análisis de este. 

 La señora Loncopan propone trabajar para agregar una moción donde se exija a los 

edificios antiguos actualizar sus construcciones y cumplir con el nuevo decreto. 

 La señora Rosa Esparza señala su preocupación por quien se hará responsable de la 

mantención de  los ascensores de  los edificios que se construyan como viviendas 

sociales. 

 La señora Irene Vasquez señala que en su sector los techos eran de asbesto, por lo 

cual los vecinos pagaron 20 UF adicionales y se les cambio el techo. 

  Ruth Troncoso consulta por las comunas donde se realizaron como plan piloto las 

postulaciones  al  programa  de  Habitabilidad  Rural.  Además  solicita  que  la 

encargada PAC de SERVIU  realice  las gestiones para desarrollar una capacitación 

sobre el Programa de Habitabilidad Rural a  la Mesa Regional de Mujeres, el día 

viernes 13 de mayo desde las 12:00 horas en el salón auditórium de INDAP ubicado 

en Bilbao 931, participaran 46 mujeres. 

 La  señora Mariela  solicita  que  en  la  próxima  sesión  del  consejo  se  realice  una 

Capacitación sobre el Programa de Habitabilidad Rural. 

 Olavio Ariguaillan  solicita  proponer  un  programa  para  regularizar  los  terrenos  y 

realizar subdivisiones en los sectores rurales, ya que existen muchas personas que 

no pueden postular a subsidios por no tener sus terrenos regularizados. 

 La  señora  Mariela  propone  gestionar  una  reunión  con  CONADI,  para  que  los 

capacite y aclare el tema de terrenos rurales. 

 El presidente señala que gestionará la reunión con CONADI. 

 Guillermo  Lira: propone  como  tema a  trabajar por  las  comisiones una  línea que 

vaya en apoyo de los usuarios,  abrir una instancia donde a través del convenio que 

se mantiene vigente entre el SERVIU y la UFRO, a través de los alumnos de último 

año, se apoye a los usuarios de SERVIU en inspecciones de obras y asesoría para las 

personas  que  no  queden  conformes  con  la  ejecución  de  sus  subsidios  de 

acondicionamiento térmico. 

 German Ferrada menciona  su  conformidad en  cuanto a que en  las  reuniones  se 

analicen los temas en detalle, ya que esto les sirve a los consejeros para aprender 

de las distintas experiencias. 

 Iris Navarro, solicita que  las  reuniones de  la comisión de vivienda se  realicen  los 

días  jueves  durante  la mañana,  para  que  los  consejeros  que  viven  fuera  de  la 

ciudad no tengan problemas en asistir. Se acuerda reunirse  los  jueves de 11:00 a 

13:00 horas. 



 La  encargada  de  PAC  de  SERVIU  informa  a  los  consejeros  que  el  Consultor  del 

Proyecto  Isla Cautín respondió su mail afirmando que a todas  las actividades que 

se  habían  realizado  del  proyecto  habían  sido  invitados  los  consejeros  y  que  su 

asistencia había sido escasa, que quedaba una última reunión pendiente donde se 

dará a conocer el proyecto final, que en  la actualidad cualquier consulta él puede 

responderla por escrito sin problemas. 

 

ACUERDOS:  

 Se acuerda que los temas que serán trabajados por las dos comisiones del COSOC 

Son: 

 Ordenanza y Urbanismo Accesibilidad Universal. 

 Estudiar posibilidad de solicitar Subsidio para que las edificaciones anteriores a 

la promulgación del decreto, también puedan ser accesibles. 

 Programa Especial donde la gente pueda postular a Corta Fuegos. 

 Línea  Satisfacción  del  Usuario,  Convenio  UFRO  –  SERVIU  en materias  de  la 

aplicación del Subsidio de Acondicionamiento Térmico. 

 Problemáticas Del Mundo Rural 

 

 

 

Termina la reunión a las 17:00 hrs. 

 

A continuación, firman los consejeros presentes: 
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